

# RECHAZA CHURCHILL NUEVA OFERTA DE PAZ DE HITLER

FUNDA EL RECHAZO DICIEndo QUE NO PUEDE CREER EN LA PALABRA DEL FUEHER.—LA NUEVA PROPOSICION ALEMANA FUE HECHA EL 14 DEL CORRIENTE CUANDO LOS ATAQUES AEROS ALEMANES EN MASA A INGLATERRA ESTABAN EN SU APOGEO.—CINCO SON LOS PUNTOS FUNDAMENTALES DE LA PROPOSICION DE PAZ DE ALEMANIA

El Imperio Británico permanecería intacto. — Se reconstruiría una Polonia independiente y se crearía un estado Checoslovaco autónomo. — Serían satisfechas las aspiraciones coloniales de Alemania a expensas de las posesiones belgas y francesas de ultramar. — Hitler estaría dispuesto a tratar las condiciones de paz con Gran Bretaña sin tomar en cuenta a Italia, ni tomar en consideración las pretensiones italianas



CHURCHILL

LONDRES, 29. UP. (FLASH) — Según una información llegada a una Embajada extranjera muy bien enterada, Alemania hizo una nueva oferta de paz a Gran Bretaña la cual fué rechazada por Churchill.

Churchill fundó el rechazo diciendo que "no puede creer en la palabra de Hitler". La nueva proposición alemana fué hecha el 14 del corriente o alrededor de esa fecha, cuando los ataques aéreos en masa a Inglaterra estaban en su apogeo. No se sabe cuál fué el conducto por el que se hizo la oferta pero una averiguación efectuada en fuentes imparciales y fidedignas y entre los diplomáticos mencionados indica que los principales puntos de la oferta alemana serían: Primero: el Imperio Británico permanecería intacto. Segundo: se reconstruiría una Polonia independiente. Tercero: se crearía un estado checoslovaco autónomo. Cuarto: serían satisfechas las aspiraciones coloniales de Alemania a expensas de las posesiones belgas y francesas de ultramar. Quinto: Hitler estaría dispuesto a tratar las condiciones de paz con Gran Bretaña sin tener en cuenta a Italia ni tomar en consideración las pretensiones de Italia.

## NUMEROSOS INCENDIOS EN BERLIN

La capital alemana experimentó anoche el ataque aéreo más intenso desde que empezó la guerra, informa Berlín

Como consecuencia de los bombardeos aéreos británicos resultaron 10 personas muertas y 28 heridas, según ese informe alemán

El corresponsal de la United Press Howard Smith hizo un recorrido por las zonas de Berlín afectadas por los bombardeos británicos, y hace una descripción de los efectos experimentados

BERLIN, 29. UP.—Esta capital experimentó anoche el ataque aéreo más intenso desde que empezó la guerra. La alarma duró tres horas. Resultando diez personas muertas y veintiocho heridos. Hubo numerosos incendios.

(Pasa a la Página TRES)

## ENCUESTA EN EL SENADO NORTEAMERICANO

Es para determinar cuantos miembros votarían una resolución declarando el estado de guerra entre Estados Unidos y Alemania.—Está realizando la encuesta senadores oficialistas

WASHINGTON, 29 UP.—El senador Rosh Holt declaró haber sido informado de fuente fidedigna que "dos senadores oficialistas estaban realizando una encuesta para determinar cuantos miembros de esa cámara votarían a favor de una resolución declarando la existencia del estado de guerra entre Estados Unidos y Alemania". Holt rehusó dar mayores detalles.

### "NOVEDADES"

Nº 1328—Director Rafael Soley.

Jueves 29 de Agosto de 1940

# LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

## Vibraciones del Minuto

### IMPORTANTE MEDIDA ILEGISLATIVA

Nuestras abogadas podrán ser jueces de primera instancia y alcaldes. Así lo ordena un decreto de la Gaceta de hoy en que se autorizan tales nombramientos. La lucha femenina por llegar a la meta de sus justas aspiraciones ha sido ardua. Han encontrado mucha simpatía, pero muy poca realidad. Los poetas han cantado a la mujer nueva, pero la dejaban colocada en el plano romántico de siempre. Pero ellas, las mujeres han continuado esa lucha con empeño. Y antes de tener los derechos han conquistado los deberes. Se han graduado de abogadas, de médicos, de muchas otras profesiones. Y como la función crea el órgano, ahora que ya vamos a tener abogadas en el ejercicio de la profesión, era indispensable que tuvieran capacidad legal para el desempeño de cargos públicos. Este decreto es uno de los que inician una nueva faz de la vida profesionalista de la mujer. Hasta el momento esas profesiones eran un poco ideales, a modo de demostración

para probar la capacidad y la inteligencia femeninas. Pero no era posible pensar que solamente fueran nuestras abogadas antes de razón en la vida pública. Se hacía necesario coronar con el éxito el gran esfuerzo.

Y es así, pues, que por virtud del referido decreto, las abogadas tienen ya abiertas las puertas de la justicia. Dada las judicaturas o desde las alcaldías, pueden ir a prestar su contingente al servicio de la Diosa Justicia, que también está representada por una mujer.

Por este camino no tardará mucho tiempo sin que veamos a las mujeres en las curules del Congreso cooperando a la formación de las leyes.

Todo esto significa progreso. La mujer en la actualidad ha dado muestras de ser hasta buena guerrera. No ya simplemente la hermanita de caridad amorosa y abregada, sino la militar que hombre con hombre defiende su patria o sus ideales.

## Momento Internacional

### SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO en los E. E. U. U.

El senado de los Estados Unidos aprobó ya la ley de servicio militar obligatorio no sin vencer los obstáculos de una fuerte minoría, si así puede decirse, que trataba de impedir el aspecto militar de los Estados Unidos. Pero la aprobación fué realizada después de largos debates y después de dos semanas de discusiones. La base primordial de los partidarios de esta ley conscriptiva fué la de que los Estados Unidos estarían preparados para cualquier evento bélico. Los peligros que entraña para la América un triunfo, remoto en la actualidad por cierto, de Alemania, serían muy graves si los Estados Unidos no tienen ejércitos bien organizados y si ciudadanos aptos para las armas no conocen perfectamente el manejo de las armas. La ley de conscripción, no es hija de una política militarista. No es la invención de peligrosos surdos. Esa ley es producto exclusivo de los acontecimientos de Europa y de la política expansionista de Alemania que, para mientes en ninguna razón, en ningún tratado ni en ninguna amistad, para lanzarse en cualquier momento a la conquista de lo que ella considera necesario para su vida.

Es claro que nuestras democracias y especialmente de los Estados Unidos han vivido en la placidez de la paz. Nadie pensaba en servicios militares. Hombres dedicados al trabajo, a ganarse el pan de cada día, a vivir una vida alegre y suave. Los negocios, las industrias, la prosperidad. El dulce de los rascaieles cada vez más altos. Tantas otras maravillas del mundo que han sido construidas para orgullo del hombre. Pero eso no basta. Todo ello hay que defenderlo. Y solo la obra material, sino esa otra obra más grande toda que es la garantía de las libertades públicas y que es la de la gracia.

Si el mal se conjura. Si los totalitarismos salen derrotados como lo supone la esperanza en la providencia y en la fe de los países libres, no es tarde para retornar después de vida tranquila de otros tiempos.

Por ahora hay que estar alerta.

## - IDEAS -

### DEBATES

Por: ROBERTO BRENES MESEN

Un amor de verdad hace el debate luminoso, digamos de oírse, de seguirse.

Se debate para analizar diversos aspectos de verdad o para presentarla desde diferentes puntos de mira. Porque la verdad es polidédrica, no en sí misma sino en su relación con los hombres que la contemplan o que la buscan.

En realidad, la verdad es un estado de conciencia individual. De allí su crecimiento en nosotros. Una mayor expansión de nuestra conciencia nos proporciona una más clara evidencia de la verdad o nos permite el descubrimiento de un falso aspecto de ella.

Si torcemos en el debate un concepto cesa la libertad y, por tanto, la función del debate.

Digo: la presencia en sitio de honor del retrato de un caudillo que representa un régimen político hostil a nuestras instituciones patrias es fuente de funesta e cación moral y política para el grupo de adolecentes que asisten a la escuela donde éste se hace.

Se replica: En esa escuela se sigue el programa oficial y en consecuencia su enseñanza es la misma que en las escuelas públicas, como lo demuestra la declaración del Inspector correspondiente.

Son dos declaraciones incongruentes. No puede existir debate. Y como no hay contradicción entre ellas, ambas quedan en pie.

Si la limitación de inmigraciones extranjeras se limita a los poloneses, quiere decir que todos entrarán a Costa Rica como Pedro por su casa.

Porque los poloneses cuando han venido, ya traen hasta fe de bautismo costarricense. Hay algunos que se han bautizado en La Merced.

**RON VIEJO ESPECIAL**  
**ENVEJECIDO**  
**DIEZ AÑOS EN**  
**BARRICAS DE**  
**ROBLE**  
**PRONTO SALDRÁ**  
**FABRICA NACIONAL**  
**DE LICORES**

### QUISICOSAS

Durante dos horas bombardeó la RAF a Berlín. Es decir que, para usar de un término apropiado, rafalearon a la capital alemana.

Y es que los ingleses ya se sabe como son.

Cuando dicen: "esta niña es mi macho" no hay quien los ha-

ga ceder.

Hay que limitar la franquicia postal a las legaciones extranjeras.

Y es que hay algunas de esas legaciones que se dedican a la propaganda.

Green que el correo es el Ca-

nal de la Mancha y que tienen derecho a un blitzkrieg aunque no más sea postal, o por correspondencia como las escuelas internacionales.

A todos los soldados ingleses les van a dar café de Costa Rica. Y ello es muy conveniente siempre que el café se lo den de Costa Rica y sea café.

Porque el que nosotros comemos es café con maíz.

Y eso ya es cosa muy distinta.

**BENITIN Y ENIENS**  
 Por **BUD FISHER**

1. **BENITINNN!** ¿DONDE DIABLOS ESTÁ?

2. ?

3. 2-2-2 2-2-2

4. ¿QUE NO OYO QUE LE LLAME?

5. ¿ME LLAMO UD? ¿SR PAZ?

6. ¿NO OYO QUE LE LLAME? ¿BENITIN?

7. ¿QUE NO LE LLAMARAN ASI DE CHICO CUANDO SUS PADRES LE BUSCARON EN EL CERRAN, EH?

8. ¿BENITIN?

9. ¿MIS PADRES BUSCARON ME BUSCARON?

# LA ESCUELA NORMAL celebra sus BODAS de PLATA

La Escuela Normal de Costa Rica ha celebrado sus Bodas de Plata: sus 25 años de labor constructiva y de lanzar año tras año grupos de soldados de la cultura, de regar vidas e inquietudes por todos los rícones del país. La Escuela Normal ha celebrado sus Bodas de Plata, en la forma que responde ampliamente a los ideales con que se asaron el espíritu de esa Institución, hombres de la talla de un Arturo Torres, de un Garza Monge, de un Brenes Mesén de un Omar Dengo.

Ha sido una semana de intenso labor y de hondo recogido, de cundas concepciones y de sinceros actos: Día del Maestro, Día de los Alumnos, Día del Trabajo, Día de los Fundadores, el Universitario y Día de los Graduados. Cada uno de ellos ha tenido un propósito: unir bajo el ala maternal de la dulce escuela, a todos los que han sido sus más hermosos frutos a todos los que se han amantado en su fuente inagotable de lucha, de trabajo y de amor.

Hoy, finalizado estas Bodas de Plata con la tradicional Fiestas de Graduados. Tras una larga espera de cuatro años, — que los que siempre hemos sentido un cariño profundo por nuestra Alma-Mater, se nos alarba hasta el infinito, — hemos recido palma a palma, para revivir en cada rincón de ella, el infinito tropel de los recuerdos de nuestra vida de estudiantes y hemos abrazado a los compañeros, muchos de los cuales vuelven, tras una ausencia de 12 años, hemos enredado nuestras manos en las infantiles melenas de los nietecillos de la Escuela, rientes y felices; hemos cubierto con el cenador de recuerdo a los compañeros fijos en mitad del sueño y palpables se ha elevado de nuestras almas el ruego de una paz eterna en el Salón Magna, ante su busto descubierta, nuevamente nos ha sobrecogido el dolor de la ausencia del Maestro olvidable, pero al mismo tiempo nos ha confortado la convicción íntima, de que su espíritu se tendía sobre nosotros, pacientemente al oído, como otro día, en su lecho de muerte.

“Jóvenes, no desmayen, que desde mañana haya alegría en la Escuela...” Y nuestra tribuna, y nuestro dolor, se iban desfilando en las notas del serer, para convertirse en la cometa, siempre renovada, de los primeros soldados en la lea contra la sombra, contra la cobardía, contra la perdición y contra todo lo que manche el espíritu. El Maestro desapareció... lo prometió también, y lo cumplió.

En la Sesión de Trabajo, volvimos a sentir la libertad de pensamiento y expresión que siempre nos brindara la Escuela, esa libertad que tanto hemos echado de menos; cuando ya fuera

de ella, la cruda realidad nos ha demostrado que los Maestros carecemos del derecho de opinar, en el ejemplo de tantos compañeros destituidos, porque fueron valientes. Allí se habló de poner la Escuela Primaria al servicio de una democracia auténtica, sin hogares miserables y sin niños desnutridos; de vitalizar la Educación Cívica, para que los hombres del futuro no asistan como autómatas o como brutos a los torneos electorales y para que estudian los problemas en que se ponen en juego la vida y el porvenir del país; se habló también de vitalizar la Educación Secundaria, a fin de que los estudiantes sustituyan el texto por la realización, y los Profesores se sientan más Maestros y menos Profesores; se habló allí de redimir a la Mujer costarricense y equiparar sus derechos políticos a los de los hombres; y se habló también de unir a los Maestros, de constituir con ellos una gran fuerza, capaz de resolver tantos y tantos problemas sociales, económicos y culturales de la Nación.

Así Quijotes como siempre, los Maestros quebramos lanzas en la aventura de trabajar por el país. Y para completar la concepción Cervantesca, también imitamos a Sancho, regalándonos con las ricas viandas que las buenas compañeras y alumnas de la Escuela nos habían preparado; así se desahozaron horas inolvidables; combatiendo el baile con el cantar, el trabajo con la charla, el minuto de risa franca, con el minuto de silencio reverente.

Cuántas emociones sentidas! Cuántos recuerdos revividos! El alma era pequeña para abarcarlo todo; la mano amiga que se tiene tras muchos años de ausencia; la sombra del compañero que se fue; el aula que supo de nuestros desmayos y entusiasmos; el recuerdo de una escena de los años de estudiante; el amor futuro de antaño; la promesa a cumplir, la idea que brota fugadora o serena, la esperanza que enciende su fanal, el ideal que florece en estrella...

Así vivimos los Graduados dos días intensos que jamás se borrarán y cuyo recuerdo será prendado en entusiasmo para el año venidero.

Optimá en frutos fue esta Fiesta de Graduados, y hermosa como ninguna: mil graduados demostraron a su Escuela, que sienten un amor entrañable por ella y que es su voluntad inquebrantable que estos torneos del cariño no mueran, sino que florezcan cada año, más y más grandiosos. Mil voces se alzaron en mi nombre, para expresar su gratitud al Dr. don Marco Tulio Salazar, Director de la Escuela y a sus profesores, que pusieron todo empeño en la realización de la fiesta; al laudamento de la misma, que trabajó hasta agotarse, para recibir a sus hermanos mayores en forma tan espléndida; al abnegado

grupo de Maestros y Maestras que colaboraron, demostrando un espíritu de servicio que no tiene límites; para todos ellos, las voces agradecidas de los mil graduados que asistimos, y la convicción íntima de que han sembrado una flor de cariño impercedera, en el corazón de todos los Maestros que supimos de sus afanes, de sus congojas y de sus sacrificios. Gloria a la Escuela Normal y a sus esforzados servidores!

San José, Agosto 26 de 1940.  
Léon Avila



ENGANO NUPCIAL por Carol Lombard, Kay Francis, Cary Grant es la maravilla dramática del año, que presenta el triángulo de amor más casacional!

EL REGRESO DEL HOMBRE INVISIBLE, la más extraña película que se ha filmado, hoy, jueves es el PALACE

Rafael Falcón y Mariuja Gómez se despiden hoy en el LIBANO, con una grandiosa función de éxito enorme!

Pocas películas han tenido la fuerza, el tremendo vigor, la humanidad que posee ENGANO NUPCIAL, la maravilla que el Palace estrenará el próximo domingo, y que será uno de los más singulares espectáculos que se han visto en la pantalla.

“Engaño Nupcial” es la película que deben ver todos los melómanos, porque ella encierra la clave de su felicidad.

Carol Lombard y Kay Francis frente a frente, en los roles más humanos y profundos, son los lados de ese triángulo eterno en el que el hombre juega el papel de desorientado frente a dos mujeres, el de la esposa y el de la amiga.

“Engaño Nupcial” es una obra de arte perfecta, que ha de ser el triunfo más resonante de la pantalla del Palace en el año.

Para hoy, jueves el Palace ofrece otro gran super espectáculo: “El Regreso del Hombre Invisible” maravillosa película que indudablemente constituye uno de esos sucesos raramente explicable. ¿Cómo ha sido posible hacer esta película? ¿Eh aquí la incógnita más terrible que ha presentado la pantalla.

Para hoy jueves Falcón y Mariuja Gómez se presentan en una función de despedida en el Libano

DESPEJE SU MEMORIA!!  
ACLARE SUS IDEAS!!

come

KINOCOLA el gran tónico para el cerebro.

KINOCOLA desaparece el cansancio y abatimiento mental.

KINOCOLA levanta el espíritu — aumenta y renueva la VITALIDAD

Laboratorios de la

**BOTICA FRANCESA**

NUMSROSOS INCENDIOS EN BERLIN... (VIENE DE la pag. Uno)

BERLIN, 29. UP — A las ocho de la mañana de hoy los bomberos todavía estaban atacando los incendios causados por la aviación británica en la zona de casas de departamentos de esta ciudad. La policía dice que también cayeron algunas bombas en el suburbio de Gruenau situado al este de Berlín. Una jira ha demostrado que no experimentaron daños las usinas de electricidad del aeródromo de Tempelhof ni las fábricas. Un alto edificio de departamentos parece haber recibido la acción concentrada de las bombas incendiarias.

BERLIN, 29. UP. Por Howard Smith.—Anoche cayeron por primera vez bombas enemigas en pleno Berlín. En una jira por los barrios afectados organizada por el Ministerio de propaganda vimos el sitio en que habían caído dos bombas de 50 kilos en la Kottbusstrasse a mil metros de la estación ferroviaria de Goerlitzer abriendo dos cráteres de 1.200 metros de profundidad y donde según la policía hubo seis muertos y 16 heridos. En los alrededores se encontraban todavía por lo menos dos bombas de tiempo sin explotar. Una bombas que cayeron a los diez minutos que dada la alarma arrancaron una pierna a un guardia aéreo que estaba frente a una casa y mataron a cuatro hombres y dos mujeres que estaban en el portal donde se veía un charco de sangre. Los vidrios de todas las ventanas en un radio de 400 metros fueron hechos añicos. A las ocho los bomberos estaban todavía revisando y limpiando una casa de departamentos próxima que hu meaba aún. La policía dice que en una casa los ocupantes dan muestras de gran audacia habían arrojado las bombas incendiarias desde el desván a la calle. Al otro lado de la manzana una bomba explosiva había destruido la bohardilla y el piso superior de una casa de departamentos. La policía expresa que casi todos los daños registrados en Berlín fueron los con centrados en esa manzana aunque cayeron algunas bombas incendiarias en el suburbio de Gruenau al Este de Berlín. Los representantes del Ministerio de Propaganda condujeron a los periodistas extranjeros a la usina eléctrica que consume que suministran la mitad de la usina eléctrica condujeron a los Berlín así como el aeródromo de Tempelhof y la fábrica Siemens para demostrar que no sufrieron daño alguno esos objetos militares. Los funcionarios dijeron que los aviones vinieron por el norte pero luego arrojaron bombas sobre otras partes de la ciudad.

AVIONES ALEMANES CONTRA UNA CIUDAD INGLESA EN EL INTERIOR DEL PAIS

LONDRES, 29. UP — Se ha anunciado que a las quince y treinta de hoy fueron avistados aviones alemanes en una ciudad interior del sureste de Inglaterra.

HASTA LAS 15 HORAS NO HA HABIDO BOMBARDEOS EN INGLATERRA

LONDRES, 29. UP — A las quince horas se informó que hasta ese momento la aviación alemana no había efectuado ningún raid en horas del día sobre las islas británicas.

LLEGA A LIMA LA DELEGACION DEPORTIVA BOLIVIANA

LIMA, 29. UP — Inesperadamente llegó por la vía terrestre parte de la delegación deportiva boliviana que participará en el campeonato suramericano de tenis por la copa Mitre. Los llegados son Zamora, Limes e Isaac Gariag.

REFUGIADOS DE LISBOA RIO DE JANEIRO, 29. UP — A bordo del vapor portugués Er

DICE LA PRENSA ITALIANA

ROMA, 29. UP. — El Popolo Di Roma anuncia en un despacho de Kabul, afganistan, que están ocurriendo desórdenes en toda la India particularmente en los centros industriales. Agrega que quince mil trabajadores se declararon en huelga en Calcuta y se registran situaciones similares en Bombay y Delhi.

AVIONES NAZIS ESTA TARDE AL SUDESTE DE INGLATERRA

LONDRES, 29. UP. — Se informó a las 16 horas que habían acaecido aviones germanos sobre tres pueblos de la costa sudeste. También se cree que fueron avistados a la tarde sobre dos pueblos de la costa de Gales.

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECCION SOCIAL

## ESCUELA de HIGIENE

A fin de complacer numerosas solicitudes, esta Secretaría ha dispuesto permitir el ingreso a la Escuela de Higiene a los candidatos que hayan cursado con aprobación el 6º grado de la escuela primaria. La matrícula estará abierta en la Sección de Educación Sanitaria hasta el 15 de setiembre próximo.

San José, 24 de agosto de 1940.

MARIO LUJAN F.

Secretaría de Estado en el Despacho de Salubridad Pública y Protección Social

# ESTADOS UNIDOS ESTA ADQUIRIENDO EMPLAZAMIENTO "CASI TAN RAPIDAMENTE COMO EL

Declara el sub procurador Norman Littell al anunciar que la ciudadanía de Canadá y Estados Unidos.—Doce millones de servicio de los conscriptos sólo podrá ser llevado a efecto en menos de la ley aprobada y la forma como procederá el gobierno.—Advertencia soviética sobre la cesión de territorios teca a la conferencia de Viena.—Esa cesión podría provocar por Ribbentrop y por Ciano.—Se informa, que

WASHINGTON, 29 UP.—El senado aprobó por 58 votos contra 31 el proyecto Durke Warthock sobre conscripción obligatoria que permitirá a la nación contar con un ejército en potencia de cuatro millones y medio de hombres. Los conscriptos serán llamados de un padrón en el que figurarán todos los ciudadanos varones de 21 a 31 años y cumplirán un año de servicio militar. Este periodo podrá ser ampliado si el país entra en guerra o el congreso declara que el interés nacional lo exige. El servicio de los conscriptos sólo podrá ser llevado a cabo en el Hemisferio Occidental y en los territorios y posesiones de Estados Unidos. Según las disposiciones de la ley serán empadronados alrededor de 12 millones de hombres de las edades indicadas y serán convocados a filas por sorteo y selección. Se eximirán las personas que sostengan a su familia, los físicamente ineptos y los considerados indispensables en la industria o la agricultura. Los convocados pueden presentar objeciones a las juntas regionales de enrolamiento.

VANCOUVER, 29 UP.—El sub productor general Norman Littell anunció que la comisión internacional canadiense-

comisión internacional canadiense-estadounidense iniciará en breve la coordinación de los hombres serán empadronados en los Estados Unidos de acuerdo con la ley de conscripción en el hemisferio occidental y en los territorios y posesiones de Estados Unidos.—En Washington.—Gran importancia se concede a la aprobación de la ley por lo que significa para el ministro de relaciones exteriores M. los representantes de Hungría y que que habían avanzado mucho los

estadounidense iniciará en breve la coordinación de las defensas en las costas occidentales de Canadá y Estados Unidos. Agregó que Estados Unidos está adquiriendo emplazamientos militares en la costa del Pacífico "casi tan rápidamente como el mismo Hitler podría hacerlo.

## VICHY DESTITUYE A LOS GOBERNADORES DE VARIAS COLONIAS FRANCESAS

VICHY, 29 UP.—Después de la acusación formulada ayer oficialmente a Gran Bretaña de estar fomentando por intermedio del general De Gaulle la secesión de las colonias africanas de Francia, el gobierno ha revocado a los gobernadores generales de Tchéad, Camerun y Nueva Caledonia.

VIENA, 29 UP.—A las 10 a. m. llegaron a la estación del Este el primer Ministro y el ministro de Relaciones Exteriores de Hungría conde Teleki y Csaky respectivamente quienes vienen para asistir a la conferencia de cancilleres que tratará de resolver las diferencias húngaro-rumanas sobre la Transilvania. Fueron recibidos en la estación por el Ministro de Relaciones alemán von Ribbentrop.

BUCAREST, 29. UP.—El teniente hacia el Oeste y el empuje sudeste europeo serían los factores más caracterizada opinión local por los gobiernos de Berlín y Rócilares que se reunirá hoy en 1 de esta capital estimase que los zos ruso-rumanos fueron debilitados de Moscú de poner a prueba tirantez originada entre Hungría ciones sobre la Transilvania y t propicio para un nuevo intento. Ello habría motivado a su vez q derase la actitud agresiva de los ra de las negociaciones de Turnu ves aquí que el gobierno de B gestiones directas con Rumania más que dos vías posibles para l Transilvania, el arbitraje italo-ge se sabe las potencias del eje está costa por el perjuicio que acarrearían con el abastecimiento mente petidos y cereales y por drian engendrar con la Unión S. en Viena los ministros de relacisistrán con todo el peso de su l las partes interesadas se avengan disputa de la Transilvania.

VIENA, 29. UP.—Poco después leki y el Conde Ciano iniciaron Ribbentrop y Ciano en el Hotel nuaban a las 12 y 30. El ministro riores Manoilescu se entrevistará trop en cuanto llegue esta tarde damente el punto de vista rumano cuatripartita.

BUCAREST, 29. UP.—En las naron confirmar o desmentir las tro de Relaciones Exteriores Malto de Viena una nota rusa en la de territorios rumanos a Hungría lia militar soviética. Oficialmente ción en la frontera norte se aq el retiro de las tropas rumanas y total solución de los incidentes i

BUCAREST, 29. UP.—Person que los dos principales choques e dujeron después de haber avanza rriorio rumano. Expresan que ban paracaidistas desde aviones tras de las líneas rumanas si bien gados a retroceder. Su táctica f en la ocupación de Besarabia y la impresión de que se estaba p gran escala por lo cual comenzar dos sus efectos cuando con gran retirarse ante la resistencia rumar tos y heridos en todo el terreno rusa.

## ADMINISTRACION GENERAL DE LA TRIBUTACION DIRECTA

# IMPUESTO TERRITORIAL

SE PREVIENE A LOS DUEÑOS DE FINCAS CON CULTIVOS DE CAFE, QUE NO HAYAN HECHO LAS DECLARACIONES RESPECTIVAS PEDIDAS A FINES DEL AÑO PASADO, QUE DEBEN PRESENTARLAS DENTRO DEL PLAZO DE QUINCE DIAS, PARA LOS EFECTOS DEL CALCULO DEL IMPUESTO TERRITORIAL QUE DEBERA PAGARSE DEL AÑO 1941 EN ADELANTE. LOS FORMULARIOS PUEDEN SOLICITARSE EN LAS GOBERNACIONES Y JEFATURAS POLITICAS Y DEVOLVERSE A ESAS OFICINAS UNA VEZ CUMPLIMENTADAS, PARA SER REMITIDOS A ESTA

San José, Agosto 24 de 1940.

ADMINISTRACION.

JORGE ARAGON

CARLOS LARA

## CON CALMA TOMAN LOS LON NOCTURNOS

La mitad de la población no acuchas personas van a acostarse i La policía tomará medidas pa numerosas fiestas que se reú terrazas de la

LONDRES, 20. UP. (Por Robert fie Dowson.) — Los londinenses están tomados los ataques aéreos nocturnos con calma y probablemente la mitad de la población no acude ya a los refugios. Muchas personas van a acostarse como en tiempos normales aunque el sueño es interrumpido de vez en cuando por el fragor de las bombas de los aviones de la artillería antiaérea. Los diarios aconsejan que se equien los refugios para que se pueda dormir en ellos o de lo contrario que se trasladan las familias a la planta de las casas. Los diarios de la mañana salieron hoy a la calle más o menos a tiempo debido al nuevo sistema por el cual los obreros agrupados de las máquinas siguen trabajando voluntariamente hasta que los vigías apostados en los techos informan que los reflectores convergen sus luces en dirección al barrio de los diarios. Se cree que la policía tomará medidas para combatir o prohibir numerosas



# LOS MILITARES EN LAS COSTAS DEL PACIFICO "MISMO HITLER PODRIA HACERLO"

defensas en las costas oc-  
trobrada por el senado.—El  
se dan a conocer los tér-  
fensa del hemisferio occi-  
noilescu lleva esa adver-  
te Rumania, siendo reci-  
rusos.

or de otro posible avance ru-  
de preservar la paz en el  
res determinantes según la  
de la invitación formulada  
na para la conferencia de can-  
fina. En las esferas políticas  
recientes incidentes fronteriz-  
al deseo de los guberna-  
el verdadero alcance de la  
y Rumania por las negocia-  
omprobar si el momento era  
la penetración hacia el oeste.  
ue el gobierno del Reich mo-  
húngaros a raíz de la ruptu-  
Severin. Es un secreto a vo-  
dapest ante el fracaso de las  
consideró que no quedaban  
solución del problema de la  
Rmano o la guerra que como  
in resueltas a impedir a toda  
ría a sus vitales intereses re-  
de materias primas especial  
las complicaciones que po-  
viciencia. Se anticipa aquí que  
nes de Alemania e Italia in-  
autoridad e influencia en que  
a una rápida solución de la

res de su llegada el conde Te  
sus conversaciones con von  
Imperial donde todavía conti-  
o rumano de relaciones exte-  
solo con Ciano y von Ribben-  
y les dará a conocer detalla-  
Luego efectuará la reunión

altas esferas rumanas decli-  
versiones de que el Minis-  
trottescu lleva a la conferen-  
que se advierte que la cesión  
podría provocar una repres-  
se informó que la situa-  
ción considerablemente con-  
se espera para en breve la  
últimos.

as llegadas del norte dicen  
rusos y rumanos se pro-  
fite bastante los rusos en te-  
vieron que los rusos lanza-  
de transporte trimotorez de-  
luego fueron atacados y obli-  
se semeja a la empleada de  
el norte de Bucovina dando  
odiendo una invasión en  
on los civiles a empacar to-  
sorpresa vieron a los rusos  
a viéndose docenas de muer-  
onde se produjo la retirada

## INDINENSES LOS ATAQUES AEREOS

de ya a los refugios y mu-  
omo en tiempos normales.  
ta prohibir o combatir los  
alixan en los azotes y  
s'casas

tas que se realizan en las azo-  
y y terrazas en las casas donde  
falta quien endiosca descen-  
mente luces o cigarrillos. Muchos  
ectadores salieron tranquilamen-  
anoche de los teatros después  
que concluyeron las obras que  
representaban y se ejecutó el  
mo nacional para dirigirse a sus  
as aprovechando el servicio re-  
rido de algunas líneas subterrá-  
neas. Hubo algunos episodios in-  
tentes en las salas de espectácu-  
los durante el ataque aéreo. En  
el Empire al aparecer en el es-  
ceno el gerente para anunciar  
alarma dijo: "Supongo que v-  
adivinarán por qué estoy aquí",  
el auditorio lanzó una carcajada  
nime. En el hipódromo el em-  
sario interrumpió la represen-  
ción de la farsa Black Velvet  
riciople negro) en que un actor  
significaba a Hitler y señalando  
ste dijo: "Pueden ustedes echar-  
la culpa a él".

## A Nuestros Abonados

que aún no hayan canjeado el

# DIRECTORIO TELEFONICO

anterior por el nuevo, les rogamos hacerlo en  
nuestra oficina principal a la mayor brevedad, a  
fin de evitar confusiones en el servicio.

## COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD

# 28 aviones nazis destruidos en los raids de anoche en Londres

OS BRITANICOS PERDIERON CATORCE APARATOS COMO CONSECUENCIA DE ESA ACCION.—EL ATQUE  
ALEMAN FUE EL MAS PROLONGADO DE LA GUERRA Y LOS APARATOS GERMANOS ARROJARON MAS DE MIL  
BOMBAS INCENDIARIAS EN LA ZONA METROPOLITANA.—SIN EMBARGO SE CONSIDERA QUE LOS DAÑOS HAN  
SIDO RELATIVAMENTE ESCASO TENIENDO EN CUENTA QUE LA ALARMA DURO SIETE HORAS

### BOMBARDEADOS LONDRES

LONDRES, 29. UP. — La capital británica sufrió anoche el ata-  
que aéreo más prolongado de la guerra durante el cual los aparatos  
de bombardeo alemanes arrojaron cerca de mil bombas incendiarias  
en la zona metropolitana. Sin embargo se considera que los da-  
ños han sido relativamente escasos teniendo en cuenta que la alarma  
duró siete horas.

LONDRES, 29. UP. — Las informaciones que se tienen hasta  
ahora sobre los furiosos combates librados anoche indican que los  
alemanes perdieron por lo menos 24 aeroplanos, cifra que se cree  
que aumentará cuando tengan más detalles. Los británicos perdieron  
doce aparatos.

BERLIN, 29. UP. — La DNB informa que la aviación alemana  
ha bombardeado el puerto de Liverpool causando incendios que los  
peritos han calificado de gigantescos.

LONDRES, 29. UP. —Se informa que hasta las once a. m. no  
se tenían noticias de que haya habido actividad aérea durante las  
horas del día.

### NUEVOS CHOQUES FRONTERIZOS HUNGARO-RUMANOS

Se consideran que vienen a gravar la tirantez entre esas  
naciones.—No obstante fuentes alemanas dicen que se  
tiene confianza en que las sugerencias del eje permitirán  
resolver la situación

VIENA, 29. UP.—Simultánea-  
mente con la llegada de la de-  
legación de Hungría se recibie-  
ron de Budapest y Bucarest nue-  
vas noticias de nuevos choques  
fronterizos que agravan la tiran-  
teza entre ambos países. De  
fuentes alemanas se expresó con-  
fianza en que las sugerencias del  
eje permitirán resolver rápida-

mente la situación no sólo en lo  
que atañe a los incidentes sino  
a toda Transilvania. Indican  
también que los mismos princi-  
pios acordados en las conversa-  
ciones de Salzburgo serán apli-  
cados bajo la égida italo-ale-  
mana en la conferencia que se  
inicia hoy en el castillo de Bel-  
vedere.

### OCUPADO EL FUERTE BRITANICO DE POLIGNAC

Así lo informa el comunicado de guerra italiano

ROMA, 29. UP.—El comuni-  
cado de guerra informa que  
tropas italianas y nativas de  
los Dubat han ocupado el fuer-

LONDRES, 29. UP. — De fuente fidedigna se informa que los  
únicos casos fatales causados anoche por la aviación alemana con  
sus bombardeos en la zona de Londres de que se tiene noticias hasta  
ahora fueron los cinco ocupantes de un refugio Anderson que fue  
alcanzado directamente por una bomba. Los cinco resultaron muer-  
tos instantáneamente. Una investigación completa demuestra que du-  
rante la noche fueron bombardeados 19 separados distritos de la  
zona de Londres y 25 poblaciones y distritos rurales de diversos  
puntos del país.

LONDRES, 29. UP. — El almirantazgo anuncia que la fuerza aérea  
de la armada bombardeó ayer a un barco de abastecimientos enemi-  
go de dos mil toneladas el cual fue alcanzado directamente varias  
veces e incendió también un barco patrullero a motor. Ambas accio-  
nes se produjeron frente a la costa de Noruega. También anunció  
que la aviación naval volvió a atacar depósitos de petróleo en la  
costa noruega haciendo impacto en dos tanques de los cuales uno  
se incendió.

LONDRES, 29. UP. — A pesar de que anoche los aviones alemanes  
consiguieron atravesar la cortina de defensa de Londres y lo-  
graron volar sobre esta capital informaciones fidedignas señalan  
que no cayeron bombas en la ciudad propiamente dicha ni en el  
West End o sea en el centro de la ciudad. Fué la de anoche la  
alarma más prolongada pero no obstante haber durado más de siete  
horas solamente se registraron dos incendios importantes en una fá-  
brica y un negocio y ambos habían sido extinguidos al llegar la  
mañana. Otros incendios de escasa importancia que fueron extin-  
guidos por los voluntarios de la defensa antiáerea no causaron daños  
dignos de ser tenidos en cuenta. Los atacantes aprovecharon las nu-  
bes para mantenerse fuera del alcance de los reflectores y se vieron  
obligados a volar a gran altura por el eficaz fuego de las baterías  
antiáreas y para evitar las barreras de globos que naturalmente  
restó eficacia a sus ataques. Se calcula que solo en la zona de  
Londres arrojaron un millar de bombas incendiarias y explosivas.

BERLIN, 29. UP. — La agencia noticiosa oficial informa que la  
aviación alemana bombardeó ayer solo dos puntos del sudeste de  
Inglaterra dos aeropuertos con algunos aviones y el estuario del  
Támesis. Añade que desde que no se envía grandes formaciones aéreas  
a Inglaterra no se producen combates de importancia excepto dos li-  
brados sobre la desembocadura del Támesis y en el que fueron  
derribados unos pocos aparatos. Los aparatos de reconocimiento  
alemanes que volaron al amanecer sobre Liverpool informan que se  
cernían espesas nubes de humo negro sobre el río Mersey y que sólo  
permitían ver ocasionalmente los muelles arrasados. También bom-  
bardaron los aviones alemanes intensamente Middleceborogh, Tha-  
messaven y Chatham durante la noche.

LONDRES, 29. UP. — El Ministerio de Aviación anuncia que  
ayer fueron destruidos 28 aeroplanos alemanes. Los británicos perdie-  
ron catorce aparatos habiendo perecido o desaparecido siete pilotos  
en su totalidad.

# MUNDO SOCIAL

## RUMBO A LOS ESTADOS UNIDOS EN VIAJE DE PLACER



Sra. MARIA TERESA MENDIOLA de OBESO

Srta. ROSITA OBESO MENDIOLA

El próximo domingo se embarcan rumbo a los Estados Unidos de Norteamérica, la elegante y gentilísima dama doña María Teresa Mendiola de Obeso y su hija Rosita, quienes en unión de su esposo y padre respectivamente el Hon. señor don Jesús Obeso, Cónsul de España en Cali, Colombia, disfrutarán de una temporada de recreo en aquella gran nación, donde también visitarán la famosa Exposición de Nueva York. Durante los últimos días las apreciables viajeras han sido objeto de dis-

tintos agasajos de parte de sus relaciones. NOVEDADES las despide cariñosamente, deseán-

### EL TE DE ESTA TARDE

Organizado por la señora doña Ma. Eugenia O. de Carrillo y por las señoritas Clemencia Jiménez Bustamante y Jetty Grillo Bustamante, esta tarde en el Club Unión, les será obsequiado un té a la señorita Nancy Carrillo Echeverría, con motivo de su próximo matrimonio con el joven don Ernesto Lara Bustamante. Han sido invitadas las siguientes señoras y señoritas: Carmen Crespo; Saray Amador, Julieta Amador; Gladys Ochoa; Flora Bustamante; Eliette Cubero; María Cubero; Cecilia Rodríguez; Emilia Carranza; Lupita Blanco; Isabel Castro; B. Deifilia Alfaro; Viria Carrillo; Marta Carrillo; Violeta Echeverría; Margarita Echeverría; Nell Echeverría; Elsa Orozco; Ele-

doña una travesía muy feliz y grata permanencia en el exterior.

na Ulloa; Nena Bazo; Luz Echeverría; Isabel Loria; Ligia Vargas; María Eugenia Rodó; Totó Velga; Alicia Bustamante; Angélica Bustamante; Dora María Brenes; Mérida Carvalho; Macha Voleli; Hilda Chavarría; Nydia Calvo; María Cristina de Carrillo; Flora C. de Fernández; Maki C. de Jiménez; Cecilia de Carrillo; Claudia J. de Herrera; Luz B. de Grillo; Ofelia C. de Lara; Angela J. de Echandi; Hortensia de Mariani; Luz de Velázquez; Norita de Van der Laar; Cecilia C. de García; Ce-

## CUMPLEAÑOS



ANA ISABEL RAMIREZ VALVERDE

Ana Isabel Ramirez Valverde, hija del esforzado caballero don Anibal Ramirez y de la recordada dama doña Flora Valverde de Ramirez, de la sociedad de Cartagena, a quien rendimos hoy el homenaje que merecen sus benditas travesuras.

clia de Sobrado; Eloisa de Carrillo; Carmen B. de Castro; Virginia J. de Alvarado; Adilia de Sobrado; Nenny de Echeverría, Mercedes de Carrillo; Chita de Flores; Flora de Echeverría.

### LA RECEPCION FAMILIAR DE ANOCHE EN LA RESIDENCIA DE LA FAMILIA URIBE - PAGES

Con motivo de haber celebrado ayer sus bodas de plata, el caballero don Luis Uribe R, amigo muy estimado de este periódico y su gentil señora esposa, la apreciable dama doña Marta Pagés de Uribe, en las horas de la tarde en su casa le ha bitación tuvo lugar una espléndida recepción familiar, y a la cual

también concurrieron gran número de sus amistades más íntimas. Preciosas canastas de flores engalanaron todos las salas y los cultos esposos Uribe Pagés fueron objeto de múltiples atenciones. La fiesta se prolongó muy alegre y animada hasta tarde de la noche. NOVEDADES se complace en saludarlos con especial simpatía, deseándoles también muchos años más de dichosas y de felicitades en unión de todos los suyos.

### PARA LOS EE: UU

Proyecta viaje por los Estados Unidos, el Dr. don José Manuel Quirce. Le anticipamos nuestro saludo de despedida.

### LA OPERACION DE ESTA MAÑANA

Esta mañana en la clínica del Dr. Hernández fue operada, la hermosa joven dama doña Adilia París de Sobrado, esposa del diputado don Matías Sobrado. NOVEDADES hace los mejores votos porque restablezca pronto.

# Nos creemos obligados a intervenir en la discusión y solución de los problemas de la vida Nacional.

Tenemos el derecho de analizar, de proponer y de actuar.— Consideramos de imperiosa necesidad la agrupación de las personas de espíritu generoso y por esto hemos iniciado la publicación de HORIZONTES, dicen los editores de esa nueva publicación

En nuestra edición de ayer dimos a conocer el texto del bello artículo escrito por nuestro ilustre colaborador el profesor don Roberto Brenes Mesén, a propósito de la aparición del periódico HORIZONTES que un grupo de jóvenes ha lanzado a la publicación. Hubo en las frases iniciales, por un error de formación un sensible lapsus, no indicándose a propósito de qué se debía el artículo de don Roberto. El nuevo órgano de publicidad ha comenzado a circular profusamente y las líneas con que inician su labor sus editores, son las siguientes:

todos los esfuerzos encaminados al progreso moral, intelectual y físico de las nuevas generaciones.

Nos creemos obligados a intervenir en la discusión y resolución de los problemas de la vida nacional. Nuestro apartamiento sólo daños puede ocasionar. Dejar de opinar, dejar de actuar, sólo contribuye a eternizar la rutina y la petrificación de los procedimientos y de las ideas.

Tenemos el derecho y el deber de analizar, de proponer, de actuar. Los países en que la juventud ha olvidado sus obligaciones, han caído en la decadencia y en la degeneración.

Hacemos un llamamiento a todos los hombres de acción para que cooperen con nosotros. No imponemos ninguna ideología determinada. Nuestro deseo es el estudio, la discusión, la acción.

HORIZONTES es un primer paso en ese sentido, es una tribuna abierta para el debate y la exposición de ideas progresivas. Sólo pedimos cultura, deseo del bien común, desinterés. No toleraremos el insulto, ni las polémicas de carácter personal. La discusión de los problemas sociales, políticos y económicos con afán constructivo, queda abierto a toda la juventud.

## CASA ESPAÑA

# GRAN BAILE DE FANTASIA A Beneficio del HOSPICIO DE HUERFANOS

15 DE SETIEMBRE DE 1940

A LAS COLONIAS EXTRANJERAS Y AL PUBLICO EN GENERAL

Tiene el honor de comunicar la Casa España, que en su deseo de cooperar con el Excmo. señor Presidente de la República, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, en su magna obra de ayuda al Hospicio de Huérfanos de esta capital, hace por este medio invitación general al Baile Infantil de Fantasía que tendrá lugar el día 15 de Setiembre próximo, de 2 a 5 p. m. en los salones de nuestra Sociedad.

Los niños que Jesean asistir a la fiesta deberán inscribirse y pagar la cuota de un Colón y las personas mayores que les acompañen pagarán cada una dos Colones. No se permite que los niños vengan acompañados por sirvientes. Las inscripciones pueden hacerse diariamente de 8 a 10 p. m. en la Secretaría de la Casa España, y para la mejor organización, se encarece hacerla a la mayor brevedad posible.

A fin de que el producto total de la fiesta pase íntegro al Hospicio de Huérfanos, los gastos que ocasione la misma serán sufragados por la Colonia Española.

San José, 6 de agosto de 1940.

SEBASTIAN NARANJO PRIDA, Secretario.

SECCION DEPORTIVA

EN SUSPENSO SE DECLARO EL CAMPEONATO NACIONAL DE BASKETBOL

*Sastrería*  
**RAMIREZ VALIDO**  
 LA CASA MAS SERIA DEL RAMO  
 Frente al Banco Nacional de Seguros  
 TELEFONO 3935

**Serie SETIEMBRE 1939**  
 Favorecido en el sorteo N° 50 la acción N° 29, perteneciente a  
**Brígida Rojas Centeno**  
 Salubridad

**Serie DICIEMBRE 1939**  
 Favorecido en el sorteo N° 34, la acción N° 105, perteneciente a  
**Jorge Salgado Arias**  
 Barrio la Pitaya

**Serie ENERO 1940**  
 Favorecido en el sorteo N° 32, la acción N° 107, perteneciente a  
**Humberto Campos Rojas**  
 Banco Anglo

**Serie FEBRERO 1940**  
 Favorecido en el sorteo N° 27, la acción N° 131, perteneciente a  
**José Joaquín Castro Hernández**  
 Banco de Seguros

**Serie MARZO 1940**  
 Favorecido en el sorteo N° 23, la acción N° 109, perteneciente a  
**Aníbal Montero P.**  
 200 vs. Sur. de Obras Públicas

**Serie ABRIL 1940**  
 Favorecido en el sorteo N° 19, la acción N° 12, perteneciente a  
**Williams Zamora Z.**  
 Desamparados

**Serie MAYO 1940**  
 Favorecido en el sorteo N° 14, la acción N° 24, perteneciente a  
**Elias Flores B.**  
 100 vs. Sur. de la Morgue

**Serie JUNIO 1940**  
 Favorecido en el sorteo N° 10, la acción N° 85, perteneciente a  
**Max Araya J.**  
 Esparta.

**Serie JULIO 1940**  
 Favorecido en el sorteo N° 6 la acción N° 157, perteneciente a  
**Rigoberto Córdoba C.**  
 Heredia.

**Serie AGOSTO 1940**  
 Favorecido en el sorteo N° 1, la acción N° 18, perteneciente a  
**Fernando Rudín R.**  
 Aserradero Rudín.

Vº Bº Julio Cordero, Agente Principal de Policía Municipal. 29 de Agosto de 1940.

LEMA: NUESTRA UNICA PREOCUPACION ES SATISFACER AL CLIENTE

**SERIE SETIEMBRE EN FORMACION**

**DOMINIC DI MAGGIO ESTA DEJANDO CHIQUITO A SU FAMOSO HERMANO JOE.**

Militando en campos opuestos el benjamín de la familia ha brillado más que el hermano mayor — ¿Que nadie traté de imitar a Armstrong — La diferencia que un año le ha traído a los Yanquis — ¿Se torna Mike Jacobs pelotero?

Los críticos boxeriles que desde hace tiempo han venido prediciendo el final aparatoso de Henry Armstrong, no tienen más remedio que confesar que se trata del caso más excepcional de vitalidad y fuerza física que registra el boxeo contemporáneo.

Cuando se esperaba que un Armstrong ya maduro, perfectamente preparado para la etapa común a todos los coros golpes se desharía en el ring como las pompas de jabón en el aire, el campeón moreno obtuvo dos de sus triunfos más decisivos y sonados: sus victorias

sobre Pedro Montañez y Lew Jenkins.

En los últimos veinte años, tal vez en lo que va de siglo, no ha habido otro hombre peñoño que diera pruebas de la tremenda vitalidad que posee Armstrong. El chileno Estanislao Loayza era duro, pero se ablandó en cuanto le dieron unas cuantas palizas. Henry, en cambio, parece que es fortalecido con los golpes.

Si alguien quisiera imitar el estilo del campeón mundial de los welters, fracasaría a las primeras de cambio; lo vencerían la extenuación. Porque ninguno

otro posee esa resistencia sobre humana que le permite a Armstrong moverse y avanzar por todo el ring con la seguridad y la resistencia de un tanque.

Dominic Di Maggio está dejando chiquito a su hermano Joe.

Cuando Dominic Di Maggio, el hermano de la gran estrella de los Yanquis, se incorporó a las huestes del Boston Americano, se dijo que su habilidad como pelotero era tal que pronto había de emular, si no de superar, la labor de Joe con los campeones del mundo.

Ya el DiMaggio de los esp

La Asociación nacional de peloteros acordó a la petición de la primera entidad: Suspenderá la función del miércoles. — El Liceo de Costa Rica hará el segundo juego de la temporada, y el viernes jugará la Libertad. En cuanto a los dos últimos matches, uno lo hará la Gimnástica, y el otro es muy posible que lo efectúe una selección nacional.

Sesión extraordinaria celebró ayer la Federación Nacional de Basketbol, en la que trató importantes asuntos relacionados con la celebración de la gran temporada internacional de basketbol con el equipo panameño Wallingford y Arango que, como lo informamos en una de nuestras últimas ediciones, llega el domingo al país, para debutar el lunes contra el Orión, en el floor del frontón Jai Alai.

En primer término acordó esta entidad declarar en suspenso el campeonato nacional de baloncesto en sus respectivas categorías, para darle un mejor desarrollo a los juegos internacionales. En tal virtud, no habrá partidos mañana viernes, tal como lo indicaba el cuadro de juegos, y que correspondía jugar a los primeros equipos masculinos: Liceo de Costa Rica y Orión. Estos juegos, por el momento se recomendarán una vez terminada la serie con los basketbolistas del hermano país del sur.

Fue conocida la nota que a la secretaría de la Federación envió la Asociación Nacional de Pelotaris, accediendo a su petición; así las cosas, no habrá función de pelota vasca el miércoles próximo.

El Liceo de Costa Rica, positivamente reforzado, hará el segundo encuentro de la temporada. El viernes jugará la Libertad y en cuanto a los dos últimos partidos, aun no se ha determinado como se van a efectuar, ya que si es cierto que uno de esos lo va a verificar la Gimnástica, el otro posiblemente sea una Selección Nacional, dado el resultado del juego Heredia-Libertad. En lo que set refiere a este último asunto, la Federación se reunirá en formal ordinaria el lunes próximo para tratar de ello, y así se definirá si juega o no el Herediano contra los hermanos visitantes.

El Orión entrenará hoy y el sábado en el frontón Jai Alai, de cinco a siete de la noche, bajo la dirección de Heredia Goibez. Este quinteto se presentará reforzado con Manolo Rodríguez y Guillermo Alvarez, ambos de La Libertad y el resto del conjunto es el siguiente: Nilo Vivarioli, Luis Orzmunno, Augusto Rodríguez y Francisco Montealegre, defensas; Esteban Edgar Silva, Farid Beirute, Fco. Quintana, Edgar Hine y Mario Arguedas. Es posible que no actúe Teodoro Hernández y Wilkie Moreno por estar fuera de la capital.

**ANOHE EN LAS VECINDADES DEL PACIFICO TUVO LUGAR UN SIMULACRO DE INCENDIO**

Los vecinos del barrio del Pacífico se sobresaltaron anoche como a las ocho con motivo de la presencia de las bombas contra incendio que procedieron a hacer el tendido de mangueras y la conexión de la bomba con el hidrante. Se trataba de un simulacro. Es sabido que en todas las ciudades del mundo donde existen cuerpos de bomberos esas entidades acostumbra esas prácticas que son indispensables para adquirir la destreza y mañana indispensable para el mejor desempeño de su cometido. Inmediatamente el personal estaba en acción y cuando las gentes se dieron cuenta que se trataba de una práctica, disfrutaron otra vez de la calma de sus nervios y seguían no más el manipuleo de los que actuaban.

Desde estas columnas queremos hacer presente nuestra felicitación a aquel cuerpo por el buen fin de probar la máquina de que se utiliza en un simulacro evitando así el constricción que produciría su deficiencia en un siniestro de verdad. Una palanca que sirve para hacer la transmisión del poder del motor al mecanismo de la bomba de un golpe que había sufrido estaba torcida y entonces al no embargar bien la succión de agua era pobre Verificado puntualmente el desperfecto, que no es esa del otro mundo corregido, concluyeron en veinte minutos aquellas pruebas que simulaban preservar de las llamas el magnífico telar que por esos contornos tienen instalados los señores Saprista.

Los juegos está demostrando que los otros tantos. Se halla en quinto lugar a once juegos del Detroit, diez y medio del Cleveland, cuatro y medio del Boston y medio del Chicago.

El año pasado, al llegar al mismo centenario, habían ganado sesenta y nueve juegos y perdido solamente treinta y uno. Avenfajaban al Boston por siete juegos, al Chicago por cuatro y a Cleveland por dieciséis y medio.

¿El motivo de la diferencia? Los Yanquis no están bateando, en el campo se muestran erráticos, sus lanzadores son atroces, y la lista de los casos de hospital va en aumento.

Se habla de la inmediata reorganización del etam de McCarthy y de que el único que está seguro en su puesto es Joe DiMaggio.

El cambio de los Yanquis de un año a otro un team de base ball puede cambiar como de la noche al día. Uno de esos cambios inesperados e incomprendibles le ha ocurrido a los Yanquis.

La novena de Joe McCarthy acaba de jugar su partido número cien, de los cuales ha ganado cincuenta y ha perdido

Se incorpora Mike Jacobs al baseball

Parece que Mike Jacobs, el máximo de boxeo, está en negociaciones para la compra de la novena de Brooklyn. El precio de la venta, según se dice, ha sa de dos millones de dólares.

# El Oratorio Festivo Salesiano busca padrinos para sesenta muchachos que tiene

Han sido escogidos por su vocación para el servicio de la causa salesiana, pero se hace difícil su sostenimiento. Se promueve un movimiento a fin de lograr la ayuda de las personas de buena voluntad, a quienes se invita a visitar la institución para escoger a su protegido

Señor Director de NOVEDADES. Estimado señor:

La Sociedad de Cooperadores Salesianos de San José, lo saluda a usted y familia muy cariñosamente.

Al dirigirlnos a usted lo hacemos por el conocimiento que tenemos de su buen corazón y espíritu cristiano en favor de los niños; el problema que le exponemos es el siguiente: El Oratorio Festivo Salesiano de San José, tiene bajo su cuidado un grupo de muchachos que alcanza a un número de sesenta, estos muchachos han sido escogidos por su vocación para el servicio de la gran causa Salesiana, conocida por todo el mundo como una institución de gran beneficio para la humanidad, por ser ellos los principales educadores de nuestra desvalida juventud; estos muchachos llevan el nombre de Aspirantes, es natural que no todos sirvan para dicho Ministerio, por lo que hay que hacer un gran estudio psicológico para determinar su vocación; ellos son de varios lugares de la república y todos son sumamente pobres, por lo que la gran Congregación Salesiana se ve en grandes dificultades para su sostenimiento por ser tan numeroso el grupo y no tener entradas fijas con que llenar su cometido; por lo tanto hemos creído que sería un camino muy propicio para usted darle la oportunidad de cumplir con los tres preceptos divinos que son:

Crear un hijo, sembrar un árbol y escribir un libro; estos tres preceptos se llenan nombrando

**Próximo Sábado:**

Cantinfías y Medel, en: **EL SIGNO DE LA MUERTE**  
Un desafío a los hombres blancos que pone en peligro a la civilización

**Próximo domingo:**

Laurence Olivier y Joan Fontaine, en:  
**REBECA, UNA MUJER INVOLUBLE**  
El recuerdo fatal de una mujer que ocultó en la tumba el secreto de su propio pecado!

**RAVENTOS**

Hoy a las 3, 7 y 8.45 0.60

Estreno de una comedia que tiene la gracia por arrobos:

**MAMA QUIERE CASARME** con Jean Rogers

**CAPITOLIO**

A las 7 y 8.45 0.40

Boris Karloff, en:  
**LA ESPÍA FASCINADORA**

**ADELA**

A las 7 y 8.45 0.40

Allan Jones, en:  
**CIEGOS DE GLORIA**

**CASTRO**

A las 7.30 0.30

Tito Guizar, en:  
**EL OTRO SOY YO**

do a usted Padrino de uno de estos muchachos y usted nos des pensará el honor de venir al Oratorio Festivo y escoja su protegido, que él sabrá recompensar pidiendo a Dios cuando lle gue tan alta misión de Sacerdote Salesiano, por el bienestar suyo y de toda su familia; al hablarle a usted de los tres preceptos divinos que se llenan con la formación de un Sacerdote, se interpretan, primero; crear un hijo en el aspecto material o sea su ayuda económica para el sostenimiento de él. Segundo: al hacerlo Sacerdote se llenan los otros dos preceptos, la sabiduría que él reciba es el libro que usted escribe en el corazón de él por que en ello va escrito el amor que es la base fundamental del bienestar humano y la sombra que es el árbol adonde se cobijarán las nuevas generaciones de ese gran árbol que usted ha sembrado para bien de Dios y la Patria.

Esperamos que usted ha de interpretar bien nuestras aspiraciones que son para un bien común por tratarse de espiritualizar hasta donde sea posible al ser humano que es la única felicidad con que el hombre puede aceptar como una verdad.

Con muestras de nuestra Mayor consideración y anticipándole las gracias quedamos de usted altamente agradecidos:

Nettali O. Hernández P.

Por el Oratorio Festivo Salesiano

**BOMBAS INCENDIARIAS CONTRA MILAN**

MILAN, 29. UP.— Bombas incendiarias fueron arrojadas en esta zona y por la mañana aún salía humo de las ruinas de algunos edificios afortunadamente la mayoría de los recientes se habían refugiado a tiempo en los abrigos anti-aéreos.

**LA DELEGACION JAPONESA DE INTERCAMBIO CULTURAL**

BUENOS AIRES, 29. UP.— La delegación japonesa de intercambio cultural y económico partió esta mañana a las ocho en el avión de la Condor para Río donde embarcarán para su país en el Argentina Maru.

**CHURCHILL SORPRENDIDO POR EL RAID ALEMÁN DE AYER, PERO SALIO ILESO**

LONDRES, 29. UP.— Se ha revelado ahora que el primer ministro Churchill, fue sorprendido ayer por el raid alemán contra Ramsgate pero salió ileso.

**DEL VATICANO SE INFORMA SOBRE EL ORGANISMO OFICIAL**

CIUDAD DEL VATICANO, 29. UP.— Un portavoz oficial de la Secretaría de Estado desmintió categóricamente la noticia de que el Osservatore Romano suspenderá en breve su publicación. Calificó esa versión de rumo absurdo y sin fundamento.

**ADISTRAMIENTO EN GRECIA**

ATENAS, 29. UP.— El ministerio de guerra anunció que tres categorías de las reservas de artillería ya adiestradas fueron licenciadas llamándose en cambio bajo banderas a otras tres categorías de reservistas especializados.

## APRECIABLEMENTE SE HAN REDUCIDO LOS DEPÓSITOS ORO POR DERECHOS DE EXPORTACION

Drante el mes de Julio pasado alcanzaron solo 19.460.72 dólares, según el cuadro elaborado por la contaduría mayor.—01.51.20 dólares corresponden a la exportación de café, 8283.14 dólares a la debanos, 362.72 dólares a la de varios y . . . 280.17 dólares a la de atún

Esta mañana en la contaduría mayor no fueron suministrados algunos datos en relación con el movimiento fiscal en cuanto se refiere a exportaciones, durante el mes de julio q' acaba de pasar, los cuales constan el cuadro respectivo que se

elaborara a ese respecto para el conocimiento del ejecutivo. El total de los derechos percibidos por exportaciones con los del mes anterior. Los envíos de café dieron 10.515.20 dólares, los de bananos produjeron 8283.14, los de atún 280 dólares y los de varios 362.72 dólares.

Como se ve, el movimiento en cuanto a las exportaciones ha decrecido y con él, el monto tomar cuenta naturalmente que de los depósitos oro. Hay que ya pasó el fuerte de la exportación de café, quees lo que más da.

## CONSIDERABLE CARGAMENTO DE ACEITE DIESEL LLEGO AYER A GOLFITO.

AYUDE A LOS HUERFANITOS

# Gran Festival

EN EL

# TEATRO NACIONAL

Entrada 50 céntimos — NO HABRA RIFAS

TE, COMIDA y CENAS DANZANTES

Té ¢ 1,00 — Comida ¢ 1,50 — Cena ¢ 1,50

Magnífica cantina — Grandes sorpresas para los niños en los títeres

DOMINGO 1º DE SETIEMBRE A LA 1 DE LA TARDE

589.540 kilos del combustible trajo el vapor inglés "Esso Panamá", procedente de los puertos norteamericanos.—Es para la compañía bananera que lo utilizará en sus obras de la zona del Pacífico

A Golfito llegó en las horas de la tarde de ayer el vapor de bandera inglesa Esso Panamá, trayendo un considerable cargamento de aceite Diesel para la compañía bananera de Costa Rica. Viene procedente de los puertos norteamericanos e intermedios entre aquellos y los de nuestro país.

Trajo el citado vapor 589.540 kilos del combustible que están siendo desembarcados en Golfito, de donde se distribuyen a los lugares en donde se emplea para alimentar a las máquinas que están trabapando. Se cuenta con cantidades grandes del aceite paraveitar que pueda producirse alguna escasez a causa de la guerra.

Próximo Domingo PALACE! Carol Lombard, Kay Francis, Cary Grant, en: "ENGANO NUPCIAL" La película que deben ver todos los matrimonios, porque encierra el triángulo eterno de la felicidad!

Hoy, Jueves 29 agosto 40

**PALACE**

A las 3, 7 y 8.45 — ¢ 0.75

Estreno sensacional e indescriptible!

**EL RECRESO DEL HOMBRE INVISIBLE**

por Vicent Price

**VARIEDADES**

A las 3, 7 y 8.45 — ¢ 0.50

**MARIQUILLA TERREMOTO** por Estrellita Castro, Antonio Vico, — Alegre y castiza!

**MODERNO**

A las 3, 7 y 8.45 — ¢ 0.50

Laurel and Hardy, en: **TONTOS DE ALTURA**

**AMERICA**

A las 6.45 p. m. — ¢ 0.40

**LA PISTA INVISIBLE**

**KEITH**

A las 7 y 8.45 — ¢ 0.50

"BALALAIKA" Nelson Eddy, Iona Mhssey

Rafael FALCON y Maruja GOMEZ que están haciendo furor, hoy debutan en el

# :- LIBANO -:

A las 7 y 8.45 Dos funciones—Entrada ¢ 0,60

DADA-DADA presenta el incomparable espectáculo dramático, interpretado por RAFAEL FALCON, totalmente en español

## Amor de los Amores

Inmediatamente después, presentación de RAFAEL FALCON en sus mejores canciones que el público pida, y . . . MARUJA GOMEZ con sus bailes españoles y sus canciones

# :- AMERICA -:

¡ULTIMAS FUNCIONES de la Compañía! ¡Siguen los llenos! — HOY JUEVES, la obra que se ha esperado ansiosamente!

**LA COMPAÑIA ARIANA**

presenta las grandiosas obras

**MADRE QUERIDA y DOROTE POLICIA**

Super gigantesco éxito de toda la Compañía!  
**PARA FIN DE FIESTA, GRAN AUTO DE VARIEDADES CON EL SIN PAR DOROTE**